

## Sicherheitskonzept MTB Learn To Ride Park "Bike Arena Arberland"

Die Bike Arena Arberland ist eine Sportanlage des MTB-Team Böbrach e.V., die allen Nutzern (privat und gewerblich) kostenfrei zur Verfügung steht. Der MTB Übungsparcours (Technik- und Hindernisparcours) ist eine in die örtliche Topografie eingebundene Rundstrecke mit natürlichen Kurven und Hindernissen und dient der Aus- und Weiterbildung. Der Parcours teilt sich auf in das 1. Plateau und den 2. Südhang.



### 1. Plateau

Das Plateau eignet sich zum Üben und Weiterentwickeln der Fahrtechnik für Anfänger und Geübte.

### 2. Südhang

Der Südhang eignet sich insbesondere zum Üben und Weiterentwickeln der Fahrtechnik bei fortgeschrittenen und erfahrenen Bikern.

## **Sicherheitskonzept / Sicherheitsmanagement**

Das MTB-Team Böbrach e.V. ist bestrebt, die Sicherheit der Strecke jederzeit zu gewährleisten. Dies erfolgt durch regelmäßige Kontrollrundgänge und Besichtigungen und eigene Testfahrten.

Grundlage für das Sicherheitskonzept sind die Nutzungsbedingungen für die „Bike Arena Arberland“.

### **Sicherheitsmanagement:**

#### **1. Hauptinspektion**

Über eine Sicht- und Funktionsprüfung hinaus sind im Rahmen der Hauptinspektion eingehende Untersuchungen der Strecken und Elemente notwendig. Die Verkehrssicherheit muss gewährleistet sein.

Die Ergebnisse der Untersuchungen sind entsprechend zu dokumentieren.

Die Hauptinspektion findet einmal jährlich und vor der ersten Inbetriebnahme durch qualifiziertes Personal (Trainer C Radsport, mind. 2 Personen Vier-Augen-Prinzip) statt.

#### **2. Sichtprüfung**

Die Sichtprüfung ist eine visuelle Inspektion (Begutachtung) der Strecken und Elemente auf etwaige Schäden bzw. Sicherheitsmängel.

Die Ergebnisse der Inspektionen sind entsprechend zu dokumentieren.

Die Sichtprüfung findet einmal wöchentlich während der Öffnungsmonate statt.

Die Sichtprüfung erfolgt durch die Trainer, Übungsleiter oder Delegierte des MTB-Team Böbrach e.V. im Wechsel: Alfons Billmeier, Martin Dietze, Lothar Maier, Reinhard Obermeier

#### **3. Funktionsprüfung**

Die Funktionsprüfung ist eine operative Inspektion (Befahrung) der Strecken und Elemente.

Die Ergebnisse der Inspektionen sind entsprechend zu dokumentieren.

Die Funktionsprüfung erfolgt einmal monatlich während der Öffnungsmonate statt.

Die Funktionsprüfung erfolgt durch die Trainer und Übungsleiter des MTB-Team Böbrach e.V. im Wechsel: Alfons Billmeier, Martin Dietze, Lothar Maier

MTB-Team Böbrach e.V., Juni 2022  
Die Vorstandschaft